

## L'EAU, L'AFFAIRE DE TOUS



**L'accès à l'eau n'est pas un privilège, c'est un droit !**

**GREEN  
CROSS**  
France



Aujourd'hui, plus d'1,2 milliard de personnes n'ont pas d'accès à l'eau potable et 2,4 milliards à un assainissement de base. Avec 8 millions de morts par an, il s'agit de la première cause de mortalité dans le monde. Green Cross France revendique le droit universel à l'accès à l'eau et à l'assainissement élémentaire et soutient la pétition lancée par Green Cross International pour l'adoption d'une Convention cadre sur le Droit à l'Eau.

Pour en savoir plus : <http://www.watertreaty.org/>

## L'Eau pour la Vie et la Paix : Plan d'urgence

Le projet "L'eau pour la Paix au Moyen Orient" contribue aux efforts de paix dans la région en aidant les décideurs jordaniens, palestiniens et israéliens dans leur recherche d'un accord sur la ressource Eau. Lancé à l'issue de la visite de Mikhaïl Gorbatchev, Prix Nobel de la Paix, dans la région en 2000, le projet a pour but d'élaborer une analyse commune des besoins et de la disponibilité actuelle et future de la ressource.

Sa mise en œuvre rassemble des spécialistes reconnus dans leurs pays et sur la scène internationale. Green Cross France en assure la coordination avec le Centre Pérès pour la Paix.

Green Cross France et Les Amis de la Terre – Moyen Orient travaillent ensemble à identifier et à réduire la pollution des eaux souterraines transfrontalières dans, et par, les villes israéliennes et palestiniennes.



Le Jourdain

## Accès à l'eau potable et à l'assainissement



Green Cross France travaille, dans le cadre du collectif des ONG de solidarité internationale constitué lors du 4<sup>ème</sup> Forum Mondial de l'Eau de Mexico (mars 2006), à mettre en œuvre les efforts nécessaires pour atteindre les objectifs du Millénaire pour le développement relatifs à l'eau.

**Green Cross France se bat pour faire du droit à l'eau une réalité :**

À Gaza, elle gère et supervise la création d'une unité palestinienne de gestion et d'exploitation de l'eau. Au Burkina Faso, elle coordonne avec des partenaires locaux la construction de mini réseaux d'alimentation en eau potable dans le nord du pays.

## Economiser l'eau ici pour soutenir des projets d'accès là-bas ; développer la coopération décentralisée

Avec le soutien et la participation des régions, des agences de l'eau et des entreprises du domaine de l'eau, Green Cross France s'associe à Pollutec 2006, salon des professionnels de l'environnement, à Lyon, pour organiser la conférence internationale « L'eau pour la vie, l'eau citoyenne : Rencontres de l'eau et de la coopération décentralisée ».

Partenaire reconnue pour son expertise, Green Cross France initie ou participe à des forums réunissant l'ensemble des acteurs de l'eau : Green Cross International et la Région Bretagne ont organisé, en présence de Mikhaïl Gorbatchev, le Forum « Eau, hommes et territoires solidaires – dialogues et actions pour la vie et la paix » le 12 décembre 2005.



"Eau, hommes et territoires solidaires"  
Rennes, décembre 2005

Encouragées par son succès, elles décident d'initier la 1<sup>ère</sup> Université d'été bretonne de l'eau fin septembre 2006 à Guidel-Lorient, avec pour objectif, notamment, d'inciter les collectivités territoriales et les associations d'usagers à participer à la coopération internationale dans le secteur de l'eau et de l'assainissement\*.

## PLACER L'ÉTHIQUE AU CENTRE DES DÉBATS

### Les Dialogues pour la Terre



Mondialisation et développement durable :  
L'éthique - le maillon faible ?  
Dialogues pour la Terre, Lyon, 21-23 février 2002

**G**reen Cross France inaugure la série internationale des Dialogues pour la Terre avec le Forum de Lyon en février 2002. Réunissant pendant trois jours plus de 1300 participants, Green Cross France et la Ville de Lyon ont organisé un forum où des acteurs de la mondialisation et du développement durable d'horizons différents ont pu partager leurs visions et développer des solutions équitables.

D'éminents intervenants ont participé au colloque, dont Mikhaïl Gorbatchev, Président du Conseil d'administration de Green Cross International, Lionel Jospin, alors Premier ministre, Gérard Collomb, Sénateur maire de Lyon, Raymond Barre, ancien Premier ministre et ancien Maire de Lyon, Maurice Strong, Président du Conseil de la Terre. Les Dialogues se poursuivent à travers le monde et en France.

## LE CLIMAT CHANGE, IL EST TEMPS D'AGIR !

**L**es activités humaines, génèrent assez de gaz à effet de serre pour dérégler le climat. Si nous ne parvenons pas à réduire de moitié, dès maintenant, les émissions de CO<sub>2</sub> dans l'atmosphère, nos enfants et petits-enfants connaîtront plus de sécheresses, d'ouragans et d'inondations ; des catastrophes qui n'auront rien de naturel.

Résoudre la crise de l'énergie suppose d'en consommer moins, et de l'utiliser plus efficacement. Il nous faut développer massivement les énergies renouvelables, repenser la mobilité, internaliser les coûts sociaux et environnementaux dans le prix des biens de consommation.

Résoudre la crise de l'énergie est notre affaire. Il est temps d'agir !

### Conférences-débats sur les énergies de demain

Green Cross France propose aux collectivités locales, régionales et aux acteurs privés, des conférences-débats et une exposition-photos pour informer et sensibiliser le public sur les enjeux énergétiques de notre temps et sur les solutions existantes. Les dons recueillis à l'occasion de ces rencontres participent au financement des colonies thérapeutiques pour les enfants victimes de la catastrophe de Tchernobyl.



Soins "dé-ionisants" au Bélarus

\* (...) par l'attribution de 1% des ressources de leurs services concernés à des actions de coopération décentralisée au profit des populations des pays en voie de développement – Loi Oudin-Santini du 9 février 2005, art L. 1115-1-1.

Crédits photos : © David Ademas ; Green Cross International.